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陈云林昨日中午在抵达台北桃园机场后发
表了书面讲话。今年 6月，海协会和海基会恢
复了中断 9年之久的商谈，签署了两岸周末包
机和大陆居民赴台湾旅游两项协议，标志着新
形势下两岸关系改善和发展的良好开端，也给
两岸同胞带来了实实在在的利益。

陈云林指出，当前，两岸关系发展正面临难
得的历史机遇。迈出新的步伐，推进两会制度
化协商，以增进两岸同胞交往，加强两岸经济
交流合作，乃是当务之急。国际金融市场持
续动荡、世界经济增长明显放缓、全球经济
环境中不确定不稳定因素大量增多，使两岸
经济发展面临严峻挑战，给两岸经济合作提
出全新课题，急需两岸携手，相互扶持、合作
应对。值此之际，两会理应责无旁贷地担负
起自己的责任，为解决两岸同胞关心的问题
作出自己的努力。

他说，这次两会将协商两岸空运直航、
海运直航、邮政合作、食品安全等议题，根据
行程安排今日签署协议；就增加大陆居民赴
台湾旅游人数交换意见；并就今后两会商谈
重点、明年协商议题、两会会务联系与交流
进行规划。两会还将主持两岸金融界、航运
界、工商界专家座谈，探讨合作因应国际金
融危机、促进两岸经济共同发展的办法。

两会商谈不涉政治
陈云林在欢迎仪式上致辞时说，我们深感

两会协商能得以恢复，这次两会商谈能在台北
举行，来之不易，应当倍加珍惜。这次两会领导
人会谈在台北举行，是两会成立以来的第一次，
开启了两会制度化协商的新里程，迈出了两岸
关系发展中的重要一步。

陈云林还表示，两会本次商谈不会涉及两
岸关系中的政治问题，更不会触及任何台湾的
政治议题。

令人关注的是，6日上午将宣布两岸互
赠珍稀动植物，大陆赠送台湾大熊猫和大陆
一级濒危保护野生植物珙桐树（鸽子树），台
湾则赠送大陆梅花鹿和长鬃山羊。

据介绍，长鬃山羊是牛科动物，为台湾
特有亚种，喜单独活动，清晨与黄昏是活动
高峰，有强烈领域性。长鬃山羊从山麓起至
海拔3500米都有其踪迹，以中、高海拔原始
林地区较多，常出现于裸露岩石崩塌处和险
峻陡峭山区。长鬃山羊是一种高度神经质
的动物，外移过程风险很高，过去曾赠送给
日本。梅花鹿在台湾野地已绝种，目前都是
人工圈养繁殖，并非保育类野生动物，为台
湾特有亚种。 据央视报道

2008 年 6 月 12 日~14 日，海协会与海基
会在北京恢复了中断9年之久的商谈，标志
着新形势下两岸关系改善和发展有了一个良
好开端。两会就两岸周末包机、大陆居民赴
台旅游议题进行了平等协商并签署协议。

1992年，海协会与海基会在香港就两岸
事务性商谈中如何表述坚持一个中国原则的
问题进行讨论，后来形成“九二共识”，为海协
会和海基会的商谈奠定了基础。

1993年4月，海协会会长汪道涵和海基
会董事长辜振甫在新加坡举行会谈，这是自
1949 年以来两岸高层人士首次以民间名义
进行的公开会晤。这次会晤建立了两岸制度
化协商的机制，标志着两岸关系迈出了历史性的
重要一步。“汪辜会谈”签署了《汪辜会谈共同协
议》等4项协议，推动了两岸经贸往来和民间交流
的发展。此后，双方又举行了20多次不同层级的
商谈以及1998年在上海举行的“汪辜会晤”。这
期间两会协商取得的成果，受到了两岸同胞的欢
迎和国际社会的肯定。

除署名外本版文图均据新华社

海峡两岸关系协会会长陈云林抵台后，
昨日下午即前往拜会原海峡交流基金会董事
长辜振甫的遗孀辜严倬云。

辜严倬云表示，当年海协会会长汪道涵
未能亲自来台，“是一个非常非常遗憾的事
情”，今天陈云林访台弥补了这个遗憾，令她
感到非常高兴。

她说，辜振甫先生生前最关心的就是两
岸关系和平发展，他和汪道涵对于两岸关系
都有很深的期许，可惜事与愿违，两人1998年

上海会晤后，两岸关系就一直迟滞不前。今
天陈云林能顺利率团来台访问，显示两岸关
系已经走出低潮，冬去春来已经不远了。相
信以两岸、两会领导人的智慧，一定可以创造
互利双赢的结果。

陈云林表示，抵台后第一时间来拜会辜
严倬云，是感情使然、心情使然，也是广大大陆同
胞希望我们这样做的。他和海基会董事长江丙
坤将努力把两岸和平发展的事情做下去，用此次
台北会谈的成果来告慰汪、辜两位老人。

根据安排，具有历史意义的“陈江会谈”
于今天在圆山大饭店举行。陈云林下榻的
是饭店七至九楼菁英楼层的豪华套房。
饭店公关部门经理俞利英介绍说，菁英楼
层每层有 4 间菁英豪华套房，每间房面积
约 92 平方米。

记者获准进入其中一间参观，室内布置
古朴典雅，最大特色是拥有一个L形的景观
阳台，可以饱览圆山山色与大台北的繁华。

为了保证会谈顺利进行和海协会代表
团的安全，台湾警方调遣大批警力进行严密
警戒。记者2日入住时，从进入饭店的通道
到饭店正前方的牌坊，再到饭店大堂，十步
一哨，沿途随处可见警车、警卫。进入大堂，
媒体云集，摄像机排成一字长阵，各路记者
忙忙碌碌。

“无论是攸关民众健康的食品安全卫生
机制，抑或对抗金融危机与经济衰退，都正切
中民众的需求，相信大多数人都乐见两岸能
在这些领域进一步合作。”（《中国时报》10月
30日发表社论，这样评述第二次“江陈会谈”
和两会工作性商谈所涉及的议题）

“陈云林访台、两会协商合作，是促进两
岸关系发展、加强两岸合作抵御经济危机的
绝佳机会。我们不会以为，陈云林登上台湾，
就一切都好了，但是我们坚定不移地相信，只
要陈云林到访台湾，一定有利于两岸扫除更

多的障碍，一举加大两岸经济贸易合作的推
动力。在当前的形势下，陈云林带来的是大
陆协助台湾共同抵御世界性金融危机或经济
衰退的信心和机遇。”（台湾中评社10月31日
社评中指出）

“此次‘江陈会谈’的成功必将带领台湾
进入另一个崭新局面，借由两岸直接交流亦
将开启另一个截然不同的新页，台湾势必成
为国际企业跃进中国大陆的重要跳板。”（台
湾“中华经济研究院”大陆所副所长刘孟俊10
月31日在台湾《经济日报》上撰文说）

陈云林访台带动台北股市上涨
今日将就空运直航、海运直航、邮政合作、食品安全等议题签署协议

台湾舆论称，“是促进两岸关系发展、加强两岸合作抵御经济危机的绝佳机会”
海峡两岸关系协会会长陈云

林3日上午率领海协会协商代表
团，乘坐国航包机离开北京，于当
天中午抵达台北桃园机场，开始
海协会领导人首次访台行程。而
陈云林昨日率团抵台，也激励台
北股市3日上涨124点，终场涨幅
达2.55％。

中台办、国台办主任王毅前
往机场送行发表讲话时指出，海
协会领导人应邀访台是两岸关系
发展的重要标志，是载入两岸关系
史册的一件大事，是两会制度化协
商的新起点。

两会将协商四议题

新闻延伸

台北选定回赠礼物
梅花鹿和长鬃山羊

海峡两岸关系协会会长陈云林
沟通才能增进互信，合作才能达成双赢。协商谈判是

实现两岸关系和平发展的必由之路，两岸民众的福祉系于
两岸关系的和平发展。

台湾海基会董事长江丙坤
陈会长踏上台湾宝岛的一刻，不仅台湾民众在看，大陆的民

众在看，全世界也都在看。在两岸交流历史上，这一刻整整花了
60年。

圆山饭店
成媒体关注焦点

历史上两会
主要商谈与对话

长鬃山羊长鬃山羊
是台湾唯一土是台湾唯一土
生土长的牛科生土长的牛科
动物。动物。
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昨日下午，陈云林在台北拜会辜振甫先生遗孀辜严倬云女士。昨日下午，陈云林在台北拜会辜振甫先生遗孀辜严倬云女士。
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